

Buenos Aires, 11 de septiembre de 2013

GACETILLA DE PRENSA

Se realizó la Tercera Jornada de Trabajo Académico-Institucional

EL INDEC AVANZA EN LA ELABORACIÓN DEL ÍNDICE DE PRECIOS AL CONSUMIDOR NACIONAL URBANO

En el día de hoy se llevó a cabo la Tercera Jornada de Trabajo Académico-Institucional sobre el Índice de Precios al Consumidor Nacional urbano. El encuentro se realizó en el Palacio San Martín del Ministerio de Relaciones Exteriores y Culto, donde se hicieron presentes autoridades y técnicos del INDEC, directores provinciales de estadística, especialistas internacionales y académicos de 16 universidades nacionales de todo el país.



La apertura estuvo a cargo del Ministro de Economía y Finanzas Públicas de la Nación, Lic. Hernán Lorenzino quien sostuvo que:"el Índice de Precios al Consumidor Nacional urbano no es comparable con un proyecto legislativo, sino que es un trabajo con rigor metodológico, realizado por el sistema estadístico nacional,

desarrollado dentro de los parámetros internacionales, con participación de los principales centros académicos del país y estadísticos del exterior".

Seguidamente, la Directora del INDEC, Lic. Ana María Edwin agradeció la labor desarrollada por el conjunto de instituciones y destacó que: "Por primera vez estarán representadas todas las regiones y los consumos a lo largo y ancho del país." Asimismo precisó que en el mes de julio pasado "se hizo el primer ensayo experimental del nuevo proceso estadístico" que fue la puesta a punto de todos los dispositivos que se ponen en marcha para un operativo de esta magnitud."

Edwin señaló además que la fase inicial de relevamiento de precios llevada adelante durante julio pasado "resultó altamente satisfactoria" y que "permittió realizar las adaptaciones metodológicas necesarias para cumplir con el objetivo de contar con el indicador en los plazos previstos".

La jornada continuó con las exposiciones del Director General del National Bureau (NBS) de la República Popular de China, Dr. Pang Xiaolin y del Prof. Giorgio Alleva, especialista del Consejo del Instituto Nacional de Estadística Italiano (ISTAT), y director del Departamento de Métodos y Modelos para la Economía, el Territorio y las Finanzas, y profesor Titular de Estadística de la Universidad de Roma La Sapienza, quien participó del diseño del índice de precios de la Unión Europea.

El profesor Alleva calificó como "muy bueno" el trabajo conjunto entre el INDEC y las universidades; "es notable la competencia técnica del equipo del IPC", dijo. "El INDEC comprende la complejidad del trabajo a realizar y sus técnicos tienen profesionalidad y conocimiento en la tarea a desarrollar", subrayó.

Como balance de su trabajo conjunto con los técnicos del INDEC destacó que el organismo "está aprovechando" la ocasión de la elaboración del nuevo índice "para introducir innovaciones importantes respecto a la calidad del indicador". Consideró asimismo que se trata de un "objetivo ambicioso", al tiempo que dijo "el diseño del índice es coherente con los estándares internacionales de las estadísticas oficiales".

El Lic. Juan Pablo Pilorget presentó un análisis del Índice de Precios al Consumidor de la Federación Rusa.

Seguidamente el Lic. Pablo Faifman expuso las fases de desarrollo del IPCNu, la estructura del Indicador y el Operativo de Campo. La presentación referida al diseño de las muestras, estuvo a cargo el Lic. Augusto Hoszowski, y el Lic. Sebastián González explicó las fórmulas de cálculo.

Pablo Escobar, investigador de la Facultad de Ciencias Exactas y Naturales de la Universidad de Buenos Aires (UBA) expuso acerca de "Datos faltantes en encuestas: causas, consecuencias y técnicas de corrección", y representantes de la

Federación Nacional de Docentes Universitarios presentaron aportes vinculados a la "utilización de ponderaciones híbridas".

Durante la jornada el equipo técnico del INDEC trabajó con los grupos académicos en las estructuras de gastos de consumo en la Encuesta Nacional de Gastos de los Hogares, en la composición de la canasta, la selección de las variedades, la construcción de las muestras maestras de locales informantes, el tratamiento de los datos faltantes y los valores extremos.

Al cierre del encuentro el Lic. Norberto Itzcovich, Director Técnico del INDEC destacó "el Índice de Precios al Consumidor Nacional urbano de la República Argentina cumple con todos los parámetros de calidad y va a reemplazar al IPC GBA."

El IPCNu tiene como objetivo medir la evolución de los precios de una canasta fija de 520 bienes y servicios, tales como alimentos, bebidas, indumentaria, vivienda y servicios básicos, equipamiento y mantenimiento del hogar, atención médica y gastos para la salud, transporte y comunicaciones, esparcimiento, educación y otros bienes y servicios.

Se desarrollará sobre la base de seis canastas regionales: la del Área Metropolitana de Buenos Aires (GBA), la de la Región Pampeana, la del Nordeste Argentino (NEA), la del Noroeste (NOA), la de Cuyo, y la de la Patagonia.

El IPCNu tendrá una amplia cobertura territorial y poblacional, y la población de referencia será la urbana del país que habita en las localidades de 5.000 y más personas. Mensualmente se relevan 200 mil precios en aproximadamente 12 mil comercios ubicados en más de 100 localidades de las 24 jurisdicciones provinciales del país.

Agradecemos su difusión.
Oficina de Prensa Institucional
4349-9814 / 9636
prensa@indec.mecon.gov.ar